
 экология

Кто бы мусором 
занялся?
По данным Общественной палаты, на российских мусорных 
полигонах скопилось уже более восьми миллиардов кубо-
метров бытовых и промышленных отходов.

Общественная палата приняла резолюцию, предписывающую 
к 2025 году полностью запретить в России полигоны твердых 
бытовых отходов и заводы по сжиганию мусора, – сообщают 
«Известия». Исключение предполагается сделать для небольших 
свалок, расположенных рядом с предприятиями по мусоропере-
работке и предназначенными для неперерабатываемых отходов: 
медицинских, пищевых, токсичных.

Данные предложения уже направлены в Госдуму, Совфед, пре-
зидентскую администрацию и профильные министерства. Как 
стало известно журналистам, в Минприроды идею поддержали, 
а вот Росприроднадзор, наоборот, выступил против.

Прерогативу утилизации мусора Общественная палата предло-
жила отдать исключительно мусороперерабатывающим заводам. 
Сжигание отходов предлагается запретить. По мнению членов 
Общественной палаты, первыми на новый формат обращения 
с отходами должны перейти небольшие города с населением до 
150 тысяч человек.

К настоящему времени, как говорится в тексте резолюции ОП, 
в России скопилось более восьми миллиардов кубометров про-
мышленных и бытовых отходов. В среднем по стране полигоны 
заполнены на 50–90 процентов. Дальнейшее накопление мусора 
может привести к серьезным последствиям.

Сейчас, по данным Росприроднадзора, в России работают семь 
мусоросжигательных заводов. Однако часть отходов, в том числе 
зола и шлак, прессуются и закапываются в землю. Что касается 
предприятий, осуществляющих полный цикл мусоропереработ-
ки, то их в РФ пока нет. Как пояснили глава центрального совета 
экологической политической партии «Альянс зеленых – Народная 
партия» Олег Митволь и другие эксперты, такие заводы очень до-
роги: каждый из них стоит до 300 миллионов евро, так что найти 
инвесторов для их строительства пока не удается.

 вызов

Рурк, на ринг!
60-летний журналист из Челябинска вызвал Микки Рурка на 
ринг. Челябинец надеется, что известный актер и бывший про-
фессиональный боксёр не откажется померяться силами.

Журналист Владимир Филичкин из Челябинска, несмотря на 
свои 60 лет, находится в хорошей форме – активно участвует в 
различных спортивных шоу и соревнованиях. Как сообщает сайт 
«Первый областной», Филичкин бросил вызов Микки Рурку после 
того, как увидел его победу над Эллиотом Сеймуром в Москве.

– Микки Рурк – сильный боец, нельзя его недооценивать. Он за-
нимался профессиональным боксом, в частности у Фредди Роуча, 
который на протяжении последних шести лет признается лучшим 
тренером мира. Если этот бой состоится, это будет главное событие 
в моей жизни. Я сделаю все возможное, чтобы драться достойно, 
и я готов вас заверить, что это будет хорошая драка, – рассказал 
агентству челябинец.

По его словам, бой должен состояться в Челябинске. Пригла-
шение уже было направлено звезде. В данный момент для того, 
чтобы событие состоялось, нужно дожидаться положительного 
ответа от самого Микки Рурка.

 кошелёк

Карта «ММК Plus» 
расширяет возможности!

Банковская карта «ММК Plus» рас-
ширяет возможности для работни-
ков Группы ОАО «ММК».

В соответствии с потребностями 
клиентов дисконтная программа по-

полняется новыми партнерами: теперь 
при оплате услуг медицинского центра 
«Семейный доктор» и центра красоты и 

здоровья «Другое измерение», вы получаете 
приятный бонус в виде пятипроцентной скидки, в 

сети салонов оптики «Альянс-Оптика» – десятипроцентной 
скидки. Недавно список «плюсов» карты «ММК Plus» пополнили 
предложения автомоечного комплекса «Твойдодыр» (скидка во-
семь процентов) и компании технического обслуживания автомо-
билей «Oil Service» (скидка пять процентов).

Актуальная информация о партнерах проекта и условиях предо-
ставления скидок приведена в разделе «Карта ММК Plus» на сайте 
Кредит Урал Банка.
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 Пилотный Проект | фомС знакомит пациентов с тарифами на медицинские услуги

марГарита кУрБанГалееВа

С января каждому россий-
скому пациенту будут сооб-
щать, какую сумму заплатило 
государство за его визит в 
муниципальную поликлинику 
или лечение в стационаре по 
программе обязательного 
медицинского страхования.

М
ежду тем досрочный пи-
лотный проект стартовал в 
двенадцати медицинских 

учреждениях Челябинской области, 
где южноуральцев уже сейчас инфор-
мируют о стоимости оказанных им 
медицинских услуг. В числе перво-
проходцев и центральная медико-
санитарная часть, которой поручено 
в Магнитогорске включиться в эту 
работу. Эксперимент начат по по-
ручению президента России, в соот-
ветствии с приказами фонда обяза-
тельного медицинского страхования 
для повышения информированности 
граждан, доступности и качества бес-
платной медицинской помощи.

С декабря каждый пациент, по-
лучивший медицинскую помощь в 
поликлиниках, стационаре или диа-
гностическом центре медсанчасти, 
кроме стандартной документации 
или больничного листа, тут же 
узнаёт о стоимости собственного 
лечения. Сумма строго соответствует 
действующим тарифам обязатель-
ного медицинского страхования на 
оплату медпомощи и складывается 
из многих составляющих: затраты 
на медикаменты, оборудование, 
проведение лабораторных анализов, 
коммунальные услуги, покупку ме-
бели, наконец, зарплата и обучение 
специалистов.

– Справка о стоимости лечения 
– это не фи-
скальный до-
кумент, а лишь 
информация о 
том, сколько 
средств затра-
тило государ-
ство на оказа-
ние медицин-
ской помощи 
конкретному 
пациенту,  – 
подчеркивает 
главный врач 
центральной медсанчасти Марина 
Шеметова (на фото). – Горожане 
должны понимать: никаких причин 
для беспокойства нет – для пациен-
тов лечение по полису обязательного 
медицинского страхования остаётся 
бесплатным.

Хотя бумажной работы у персона-
ла прибавилось, в поликлинике № 2 
медсанчасти быстро освоили новое 
требование, которое пациенты вос-
приняли с интересом. Для многих 
стало открытием, что один их визит 
к врачу, например, обходится госу-
дарству почти в сто сорок рублей 
– об этом терапевт, эндокринолог, 
хирург и любой другой специалист 
обязан сообщить сразу по окончании 
приёма. Сумму указывают на специ-
альном бланке, который вклеивают 
в амбулаторные карты ещё в реги-
стратуре поликлиники. Пациенту 
остаётся лишь поставить подпись, 
которая не просто подтвердит факт 
ознакомления, но и послужит гаран-
тией: медицинскую услугу человек 
действительно получил в полном 
объёме.

– Наши медработники успешно 
включились в 
р е а л и з а ц и ю 
пилотного про-
екта, а паци-
енты спокойно 
отно сятся  к 
новой инфор-
мации, – по-
ясняет заве-
дующая поли-
клиникой № 2 
Ольга Сагито-
ва (на фото).

Весовщик готовой продукции 
ОАО «ММК-МЕТИЗ» Елена Гнед-
кова готовится стать мамой, поэтому 
находится под наблюдением раз-
личных врачей поликлиники. После 
очередной консультации терапевт 
проинформировала её о стоимости 
приёма в тарифах ОМС.

– Такая информация нужна не 
только для общего сведения, но и 
для сравнения, сколько стоит приём 
в государственной поликлинике и, к 
примеру, в частном центре, – уверена 
Елена. – Естественно, в муници-
пальном медицинском учреждении 
лечиться выгоднее.

В рабочем порядке новшество вне-
дрили и в стационаре медсанчасти. 
При поступлении пациента в приём-
ном покое заводят историю болезни 
и сразу же ставят в ней специальное 
клише, которое заполняется после 
завершения курса лечения. Довелось 
наблюдать, как в терапевтическом 
отделении больницы пациентам при 
выписке не только давали рекомен-
дации, как в дальнейшем поддержи-
вать здоровье, но и рассказывали о 
стоимости оказанной медицинской 
помощи.

– Сегодня ваше ле-
чение в стационаре за-
кончено, и мы должны 
вас проинформировать, 
– разъясняют пациен-
там врачи-терапевты 
Людмила Пятаева и 
Ольга Васюкова. – Как 
застрахованное лицо, 
вы получили медицинскую помощь 
по тарифам ОМС на сумму 14 тысяч 
893 рубля 70 копеек. Столько за вас 
заплатило государство. А для вас это 
лечение бесплатное. Пожалуйста, 
распишитесь, что вы ознакомлены 
с этим.

Узнав о лечебных расценках, паци-
енты ставили свои подписи, попутно 
признаваясь: самое главное – деньги 
пошли на пользу, лечение в стациона-
ре способствовало выздоровлению и 
хорошему самочувствию.

– Спасибо за добросовестное лече-
ние, за доброе и отзывчивое отноше-
ние, – в ответ поблагодарил медиков 
слесарь ООО «Огнеупор» Виктор 
Жарков.

Много лет тесный информацион-
ный обмен постоянно осуществлялся 
между медицинскими организациями, 
страховыми компаниями, фондами 
ОМС, а пациент оставался вне «но-
востного потока». И вот теперь перед 
медиками поставлена задача – довести 
до сведения больного ключевые циф-
ры затрат. Информацию о стоимости 

медицинских услуг в тарифах ОМС 
медсанчасть уже разместила на своём 
сайте в Интернете – mschcentr74.ru, 
так что любой горожанин при жела-
нии может заочно узнать цену любого 
вида медпомощи, которую оплачивает 
фонд обязательного медицинского 
страхования, а это и врачебный приём 
в поликлинике, и лечение в больнице, 
и вызов врача на дом.

Важный социальный аспект этого 
нововведения рассчитан на перспек-
тиву и призван сформировать чёткое 
понимание, что лечебная помощь по 
полису ОМС – отнюдь не манна не-
бесная, и что даже бесплатная меди-
цина имеет свою цену, на самом деле 
обходясь государству в кругленькую 
сумму. А это должно сориентировать 
пациентов серьёзно задуматься об 
ответственности за собственное 
здоровье.

– Надеемся, что такое информиро-
вание мотивирует пациентов больше 
заниматься профилактикой, выбирать 
для себя и своих семей правильный, 
здоровый образ жизни: следить за 
питанием, не курить, быть физически 
активным, чтобы в конечном итоге 

не болеть, – отмечает 
Марина Шеметова.

Наверняка цены осо-
бенно впечатлят тех па-
циентов, которые будут 
получать сложную доро-
гостоящую медпомощь, 
в том числе аортокоро-
нарное шунтирование 
или стентирование со-

судов сердца. К тому же, есть под-
тверждённые данные, что во многих 
случаях этих манипуляций можно 
было избежать, если бы человек не 
страдал никотиновой зависимостью, 
исключил из рациона питания фаст-
фуд и другие вредные продукты, под-
держивал нормальную физическую 
форму, словом, прислушивался к 
постоянной пропаганде медиков. Ни-
кто ведь не поспорит: быть здоровым 
гораздо выгоднее и приятнее, чем 
болеть, даже если за лечение платит 
государство.

Ежедневный мониторинг инфор-
мирования пациентов с первых дней 
осуществляют как в медсанчасти, 
так и во всех других учреждениях 
– участниках пилотного проекта, ре-
зультаты которого оценивают сотруд-
ники ФОМС Челябинской области. 
А с 1 января 2015 года о стоимости 
оказанной медпомощи пациентам 
будут сообщать во всех медицинских 
организациях, работающих в системе 
ОМС на территории России 

медики надеются, 
что информация 
о стоимости лечения 
мотивирует пациентов 
вести здоровый 
образ жизни

Сколько стоит 
бесплатная 
медицина?

 к юбилею Победы

Челябинская область потратит 80 миллионов 
рублей на празднование 70-летия Победы. 
К юбилею запланированы масштабные 
мероприятия, которые будут проводиться в 
течение нескольких месяцев.

В самый торжественный день – 9 Мая – по тради-
ции состоится военный парад, салют и возложение 
цветов к Вечному огню. До этой даты множество 
конкурсов, уроков, встреч с ветеранами пройдет в 
школах и учреждениях культуры.

К этому дню большая работа будет проведена с 
участниками боевых действий, ветеранами войны и 

труда. Всего в Челябинской области их живет 54 ты-
сячи человек, из них 3062 человека – фронтовики.

В Челябинской области приведут в порядок за-
хоронения воинов, которые скончались от ран в 
госпиталях. На территории региона в годы войны 
работало 72 госпиталя, и солдаты, которые не 
пережили ранений, похоронены в более сорока 
братских могилах. Кроме того, существует почти 
четыреста индивидуальных захоронений. Работы по 
благоустройству уже начались и будут завершены к 
весне. Кроме того, работает областная программа 
по захоронению ветеранов и установке памятников 
на их могилах. Раньше эти заботы лежали на плечах 
родственников, сейчас их взяло на себя правитель-
ство. В следующем году на эти цели из бюджета 
выделено более десяти миллионов рублей.

Работа с ветеранами в Челябинской области ведет-
ся на постоянной основе. В 2015 году финансирова-
ние для оказания мер социальной поддержки этой 
категории населения будет увеличено. Ежегодно с 
2008 года выделяются средства на приобретение 
жилья для ветеранов, нуждающихся в улучшении 
жилищных условий. За это время две тысячи стари-

ков уже получили квартиры, в этом году приобретено 
49 квартир. В следующем году финансирование на 
эти цели будет увеличено в три раза. Квартиры будут 
куплены для 180 ветеранов, таким образом жилье 
получат все, кто в нём нуждается.

Область помогает ветеранам оплачивать жилищно-
коммунальные услуги, в следующем году будет 
увеличено финансирование этого направления со-
циальной поддержки. Кроме того, в три раза увели-
чится объем средств, которые будут направлены на 
газификацию и ремонт жилья ветеранов (в 2015 году 
эта сумма составит 44 миллиона рублей).

Для торжественных мероприятий, посвященных 
70-летию Победы, будет задействовано десять 
концертных площадок. На торжества будут при-
глашены 1500 ветеранов, каждый из которых 
получит подарки и материальную субсидию. Уве-
личится объём средств, которые область потратит 
на санаторно-курортное лечение ветеранов: все 
они будут обеспечены путевками. В общей слож-
ности на праздничные мероприятия, посвященные 
70-летию Победы, в регионе выделено порядка 
80 миллионов рублей.

За ценой 
не постоим


